
Lumière pour éclairer les nations  
(Lc 2, 22-40) 

 
À l'occasion de la fête de la Lumière célébrée par les communautés Foi et Lumière  
à la Chandeleur, nous nous souvenons de la Présentation de Jésus au Temple  
par Joseph et Marie, conformément à la loi juive de l'époque.  
 

 
Chères communautés Foi et Lumière, 
 
Je vous félicite de célébrer cette fête une année de plus, notre Fête de la Lumière ! 
 
Célébrer la Lumière, c'est renouveler l'engagement que nous sommes Lumière pour 
éclairer et illuminer. La flamme d'une bougie, aussi petite soit-elle, est là pour donner un 
peu de lumière quand il y a de l'obscurité autour. C'est sa raison d'être, même si 
l'allumer signifie se dépenser et se consumer. La bougie pourrait être cachée dans une 
armoire et durer de nombreuses années, car personne ne l'allumerait, mais elle aurait 
alors perdu le but pour lequel elle a été créée et serait devenue un objet ornemental ou 
inutile, qui finit par gêner et doit être jeté. 
 
Chacune de nos communautés Foi et Lumière a reçu le souffle de l'Esprit Saint pour être 
une lumière au milieu du monde et de la réalité dans laquelle elle existe, au milieu d'un 
pays, d'une culture, d'une tradition chrétienne et d'êtres humains uniques. Chaque 
communauté s'enracine dans une histoire faite d'événements avec des dates et des 
visages, des noms et des prénoms. Et il peut aussi arriver à une communauté Foi et 
Lumière de se sentir comme cette bougie qui préfère ne pas s'allumer par peur de 
s'éteindre ou par peur d’autre chose. Une communauté Foi et Lumière ne peut pas se 
contenter de se réunir de temps en temps et d’organiser des rencontres agréables et 
chaleureuses pour ses membres car sa raison d’être ne se limite pas à elle-même.  
 



Une communauté Foi et Lumière est appelée à être une lumière pour les hommes et les 
femmes, pour les Eglises et pour la société. Une lumière petite et fragile, certes, mais 
dont beaucoup de gens peuvent avoir besoin pour continuer à vivre une vie pleine de 
sens. Nous ne sommes pas une lumière pour les autres parce que nous sommes très 
bons, mais parce que Jésus est au centre de nos communautés, et donc au centre de la 
vie de chaque personne faisant partie de Foi et Lumière. Nos communautés sont 
regroupées autour de personnes avec un handicap mental qui nous rappellent si 
souvent les valeurs de simplicité et de profondeur, de joie authentique et d'accueil, et 
qui préparent le terrain pour l'œuvre de Dieu. Dans les Évangiles, nous découvrons ces 
valeurs dans la vie de Jésus et nous réalisons qu'elles sont lumières pour tout être 
humain qui veut les vivre. 
 
N'oublions pas que si nos communautés (et chaque personne) sont appelées à être 
Lumière, c'est parce qu'il y a des ténèbres. Il y a tant de personnes qui souffrent pour de 
nombreuses raisons, qui sont seules, qui ne trouvent pas de lieu pour vivre et célébrer 
leur foi.  
Foi et Lumière est une lumière, petite et pauvre, mais si belle et si nécessaire !  
 
Que Dieu nous accorde le don d'être lumière là où nous sommes dans chaque 
communauté. Avec humilité, mais avec courage et détermination. Des communautés 
qui donnent un témoignage joyeux et authentique, sans craindre de sortir de leur zone 
de confort, sans craindre d'être une lumière et de rayonner.  
 
Puissiez-vous célébrer avec joie et sens cette Fête de la Lumière.  
Je salue chaque communauté Foi et Lumière,  
 
Unis en Jésus.           

 
 

Salamanque, 27 janvier 2024 
 

Raúl Izquierdo García 
Coordinateur international de Foi et Lumière 


